



6
septembre
2014

ÉVANGÉLISATION LAÏQUE ET ACCENT SUR LA MISSION ADVENTISTE

Mission et évangélisation

**PREMIER
CANTIQUE :**
n° 201
- La voix
de Christ
nous appelle,
Hymnes
et louanges.

**LECTURE
DE LA BIBLE :**
Matthieu
10.5-6,
Jean 4.7-9.

**CANTIQUE
DE FIN :**
n° 241
- Viens,
âme perdue,
Hymnes
et louanges.

SERMON

Dans Apocalypse 14.6, nous avons un tableau général de la vision de Dieu concernant sa mission : elle s'étend sur toute nation, tribu, langue et peuple. Il en est ainsi parce que le péché a affecté les êtres humains de toutes les nations, tribus, langues et villes. Nous pouvons définir la mission comme le fait de communiquer le *même* « message », ou « Évangile » à des personnes de différentes langues, cultures, races et nationalités. Le plan de Dieu est que nous franchissions les barrières sociales, économiques, culturelles et raciales pour communiquer « l'Évangile éternel ». Dieu veut que sa mission parvienne partout où le péché retient des âmes captives.

L'universalité de la mission de Dieu est un thème récurrent dans les Écritures. Dans Genèse 3.15 est annoncée la nature cosmique de la mission de Dieu. Nous pouvons voir qu'elle est la lutte universelle entre le Christ et Satan dans l'esprit des habitants de chaque nation. Genèse 12.3 jette une lumière sur la nature de la mission de Dieu : « Toutes les familles de la terre [tribus, langues et peuples] seront bénies en toi ». Cela signifie qu'à travers la lignée d'Abraham, Jésus (l'Évangile éternel) deviendra une bénédiction pour les familles de la terre. D'autres thèmes en relation avec la mission universelle de l'Ancien Testament comprennent : la cap-

tivité de Daniel à Babylone, le voyage de Joseph en Égypte et la rencontre de Samson avec les Philistins. Dieu a toujours facilité les mouvements de son peuple vers d'autres cultures et d'autres langues pour communiquer le message selon lequel « L'Éternel, notre Dieu, l'Éternel est un ».

Dans le Nouveau Testament se poursuit ce thème universel. Dans Matthieu 10.5,6, Jésus envoie ses disciples vers « les brebis perdues d'Israël ». Il a d'abord envoyé les disciples vers leur propre groupe ethnique, qui parlaient la même langue (les Juifs), dans le but de les préparer à porter l'Évangile aux païens. Après que la nation juive ait rejeté Jésus et son message, l'Esprit Saint a envoyé Pierre vers Corneille, Philippe vers l'éthiopien et l'apôtre Paul vers les païens.

La rencontre de Jésus avec la femme samaritaine illustre la portée de sa mission. Le plan de Dieu a toujours été de communiquer le message à toute personne. Comme nous l'avons vu, Jésus a d'abord restreint l'œuvre des disciples aux brebis perdues d'Israël. Dans Jean 4, il commence à présenter la portée globale de sa mission. Le salut n'était pas seulement destiné aux Juifs, mais aussi aux païens.

Dans Matthieu 6.5-6 et Jean 4, nous voyons que l'Évangile est annoncé à différents groupes

ethniques. Les disciples Juifs ont été envoyés aux « brebis perdues d'Israël ». Par ailleurs, Jésus a témoigné auprès de la femme samaritaine. Les disciples ont été les premiers envoyés pour témoigner auprès de leur propre peuple. Les Juifs ont témoigné auprès des Juifs. Ils avaient en commun l'origine ethnique, la culture et l'héritage. Il n'y avait pour l'Évangile pas de barrières culturelles, ethniques, ou de langue. Celle que les disciples ont rencontrée a davantage été d'ordre théologique que sociologique. L'œuvre des disciples parmi les Juifs peut être considérée comme de l'évangélisation. En revanche, l'œuvre de Jésus auprès de la femme samaritaine peut être définie comme une mission interculturelle. Jésus a communiqué avec une femme dont la langue et la culture étaient différentes de son héritage Juif. D'ailleurs, elle lui a rappelé ces différences en disant : « Comment toi qui est Juif, me demandes-tu à boire, à moi qui suis une femme samaritaine ? — Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les Samaritains ».

Dans la Division interaméricaine, nous voulons prendre en considération et célébrer ces différences culturelles entre l'évangélisation et la mission interculturelle. La mission consiste à franchir les barrières culturelles, ethniques, raciales et religieuses et de langue pour partager le Christ dans un contexte différent de celui du messager. L'évangélisation, par contre, peut être définie comme le partage du Christ dans un milieu culturel, ethnique, idiomatique et religieux semblable à celui du messager.

Jésus appelle les membres et dirigeants de l'Église à prêter plus d'attention à la mission interculturelle. Des gens de toutes les cultures, langues, tribus et nations arrivent dans nos villes. De nombreux membres d'église n'ont ni la formation, ni la connaissance nécessaires pour mener à bien un effort missionnaire interculturelle efficace dans leurs voisinages, ou leurs villes.

Il a été prouvé que l'effort missionnaire interculturel donne un nouvel élan à l'évangélisation dans l'église.

Lorsque les membres participent au travail missionnaire interculturel, ils acquièrent une nouvelle perception, de nouvelles capacités et du courage pour accomplir l'évangélisation parmi leurs concitoyens.

Il est temps de reprendre l'œuvre missionnaire interculturelle. Identifiez un projet potentiel d'évangélisation interculturel dans le voisinage de votre église. Y a-t-il une minorité ethnique dans votre communauté ? Vous pouvez travailler avec des hindous, des musulmans, des enfants dans la rue, des personnes de la classe aisée, dans les nouvelles zones d'urbanisation, ou dans les endroits où il n'y a pas de présence adventiste. Un projet missionnaire encouragera les membres d'église à devenir innovateurs, pertinents, flexibles et fluides. Il est temps de reprendre l'œuvre missionnaire interculturelle.

À présent, la Division interaméricaine fournit des alternatives pour l'œuvre missionnaire interculturelle. Nous avons le mouvement « Cent étudiants établissant des églises », « Cent jours en mission », « ASI Mission 2000 » et plus encore. Il y a aussi les Missionnaires volontaires adventistes. Je vous invite aujourd'hui à appeler le bureau de la Mission adventiste de la Division interaméricaine pour participer à l'une de ces alternatives pour réaliser l'œuvre missionnaire interculturelle.

Vous êtes le messager à qui il a été confié le « message éternel » de porter l'Évangile de Dieu à toute tribu, langue, ville et nation. Quelqu'un attend ce message ! Oui, quelqu'un meurt dans votre ville, sans ce message ! Vous êtes celui qui détient ce « message éternel ! » Votre mission est de l'annoncer. Quelle sera votre réponse à l'appel missionnaire de Dieu ?

*Samuel Telemaque,
pasteur et directeur adjoint
du département
des Ministères personnels
de la Division interaméricaine.*